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Diputados recurrieron al TC 
contra “ley de permisología” 
La Ley Marco de Autorizaciones Sectoriales fue aprobada y valorada por la CPC Biobío y el 
Gobierno. Sin embargo, parlamentarios locales dicen que es una “motosierra ambiental”. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaWestrellaconce.cl 

iputados oficializa- Deses 
to contra la Ley Mar- 

code Autorizaciones Secto- 
riales en el Tribunal Cons- 
titucional, en una acción 

en la que parlamentarios 
de la región del Biobío son 

partícipes. 
Esta ley, aprobada por 

la Cámara durante la se- 
mana pasada, busca agili- 
zar los trámites para que 
proyectos puedan obte- 
ner permisos de forma 
más expedita, reduciendo 
la permisología. 

Al momento de ser 
confirmada esta iniciati- 
va, tuvo reacciones positi- 
vas desde los sectores em- 
presariales y desde el Go- 
bierno. 

Álvaro Ananías, presi- 
dente de la CPC Biobío, se- 

ñaló sobre la nueva ley 
que “es una noticia muy 
positiva para nuestra re- 
gión y todo el país, ya que 
simplifica y agiliza la tra- 
mitación de permisos que 
muchas veces demoraban 

años y dificultaban la con- 
creción de importantes 
proyectos de inversión”. 

En esesentido, recordó 

que “solo en el año 2024, 
el atraso de estos proyec- 
tos significó un costo para 
el país de más de 
US$2.200 millones, y los 
permisos se extendieron 
con atrasos que supera- 
ban el 65% del tiempo es- 
timado”. 

Desde la entidad gre- 
mial consideran que esta 
ley tendrá efectos direc- 
tos en la economía local, 

ya que permitirá reactivar 
distintos sectores produc- 
tivos como la energía, la 

industria, el sector fores- 
tal y la construcción. Ana- 
nías enfatizó que “esto se 
traducirá en mayor dina- 
mismo económico, más 
oportunidades para pro- 
veedores locales y, sobre 
todo, en la generación de 
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PARLAMENTARIOS DE LA ZONA COMO MARÍA CANDELARIA ACEVEDO Y FÉLIX GONZÁLEZ FIRMARON. 

diputados llevaron a 
cabo esta acción. Entre 
ellos hay diputados del 
distrito 20. 

empleos que tanta falta 
hacen en nuestra región. 
Esto generará, sin duda, 
mayor competitividad pa- 
ra nuestra región y el pa- 
Ís”. 

Asimismo, el represen- 
tante del sector empresa- 
rial destacó que uno de 

los puntos más relevantes 
del proyecto es que man- 
tiene altos estándares en 
materias ambientales y de 
seguridad. “Creemos que 
el desarrollo productivo 
va de la mano con la soste- 
nibilidad y el respeto por 
las comunidades”, indicó. 

Por parte del Gobier- 
no, el seremi de Econo- 

mía, Javier Sepúlveda, di- 
josobrela ley que “marca 
un antes y un después pa- 
ra nuestra región. Por 

  

millones de dólares fue 
el costo de atrasos de 
proyectos en Chile se- 
gún CPC Biobío. 

años, hemos visto cómo 
proyectos importantes 
quedaban detenidos en 
trámites largos y comple- 
jos. Con esta nueva nor- 
mativa, el Estado facilita 
que las inversiones que 
generan empleo y desa- 
rrollo puedan concretarse 
más rápido, beneficiando 
a nuestras comunidades y 

diversificando la econo- 
mía local”. 

Asimismo, agregó que 
“la normativa viene a re- 

forzar uno de los pilares 
de la recuperación indus- 
trial en la región, el Plan 
de Fortalecimiento Indus- 

trial del Biobío, al entre- 

gar mayor certeza y efi- 
ciencia para que más pro- 
yectos avancen con rapi- 
dez y seguridad, en bene- 

ficio de nuestras comuni- 

dades. Todo ello sin alte- 
rar el Sistema de Evalua- 

ción de Impacto Ambien- 
tal, resguardando plena- 
mente los estándares de 

protección existentes”. 

A pesar de la reacción po- 
sitiva de empresarios y del 
Gobierno sobre esta ley, 
parlamentarios presenta- 
ron este requerimiento al 
Tribunal Constitucional 
contra esta iniciativa. 

Una de las firmantes es 
la diputada María Cande- 
laria Acevedo, quien seña- 
1ó que esta es una ley de 
motosierra ambiental. 

“Presenté, junto a más 
de 40 diputados y diputa- 
das, un requerimiento en 
el Tribunal Constitucional 

contra la llamada ley mo- 

tosierra ambiental o de 

permisologia porque no 
podemos avanzar en me- 
ga proyectos sin el cuida- 
do y protección queel me- 
dio ambiente, que nuestro 
entorno se merece. Es por 
eso que la decisión de abs- 

tenerse en varios puntos 
del proyecto fueconscien- 
te. Ya quees necesario mo- 
dernizar nuestro Estado, 

pero eso no puede impli- 
car que pasemos a llevar 
nuestros territorios”. 

Por su parte, el diputa- 
do Félix González expresó 
que “voté en contra del 
proyecto porque es impor- 
tante que el Estado vea si 
los empresarios cumplen 
cono que está establecido 
en las normas. Transfor- 

mar algunos de ellos en 
declaraciones — juradas 
equivale a si alguien saca- 
ra un permiso de circula- 
ción solo porque declara 
saber manejar. El Estado 
tiene que estar presente”. 

Agregó que “se puede 
reducir la burocracia sin 

necesidad de eliminar este 
examen que debe hacer al- 
gún funcionario público”. 

González agregó que 
“no creo que esto genere 

más empleo. Va a acortar 
los tiempos para los pro- 
yectos, pero a qué costo. 
Incluso el empleo podría 
estar en riesgo porque 
cuando no cuidamos los 

recursos, la naturaleza y la 
ciudad en términos de de- 

sechos, podemos compli- 
carla situación para poder 
desarrollarnos”. 

Carlos Concha, presi- 
dente de la Mesa Regional 
de Dirigentes Sociales, ex- 
presó que “esta ley lo que 
vaa hacer es que además 
de afectar al medio am- 
biente, también lo hará 
contra las personas”. 

El dirigente vecinal y 
medioambiental señaló 

que “lo veo en donde vivo, 
en Brisa del Sol, en donde 

estamos luchando contra 
un proyecto inmobiliario. 
Conla ley de permisología 
podrían decir, con una de- 
claración jurada, que no 

van a afectar al medio am- 
biente y con eso podrían 
construir, lo que deja de 
lado un montón de varia- 

bles relativas a los cuida- 
dos”. 
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FUEESTE SÁBADO. 

Marcha del Orgullo se 
llevó a cabo con éxito 
en centro penquista 

Estesábadosellevó a 
cabo una nueva versión 
dela Marcha del Orgullo 
LGBTIO+ en el centrode 
Concepción.A pesar dela 
amenaza de mal tiempo, 
la concurrencia fue un éxi- 
to deacuerdo con las or- 
ganizaciones. Antes dela 
marcha queempezóa las 
14,00, hubo una feria de 
emprendedores porel or- 
gullo en Tribunales. Poste- 
riora la marcha, serealiza- 
ron showsartísticos que 
permitieron dar un buen 
cierrea lajornada sabati- 
naen Concepción. 

  

SERÁN DELEGADOS. 

Son capacitados para 
revenir los incendios 
restales en Lirquén 

Trasel incendio forestal 
queen 2019 amenazó di- 
rectamentelas viviendas 
delsector Lord Cochrane 
en Lirquén, un grupo de 
vecinos se prepara para 
prevenirfuturos sinies- 
tros. Gracias a talleres de 
detección temprana, pri- 
meros auxilios y ayuda 
psicosocial, impulsados 
porel Programa Quiero Mi 
Barrio, los participantes se 
transformarán en delega- 
dos porla seguridad, re- 
forzando la autoprotec- 
ciónyel cuidado del en- 
torno a través del trabajo 
comunitario.
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